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第５１回 滝川市環境市民委員会の開催結果について 

 

開催日時 平成２８年３月２２日(火)  １６時３０分～１７時１０分 

開催場所 滝川市役所３階３０１会議室 

出席状況 

 

 

 

 

【委員】 

出席：石川委員長、山田副委員長、本多委員、越後委員、水戸委員、佐藤委員、 

高橋委員 

欠席：岸下委員、貝之瀬委員、藤本委員 

【滝川市】 

 市民生活部 石川次長 

 くらし支援課 横山課長 半井課長補佐 大橋係長 酒井主査 金子主任級主事 

議事内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

石川次長から、委員に対してこれまでの協力等に対してお礼を述べた。 

 

２ 報告事項 第２次環境基本計画・地域行動計画について 

事務局から12月30日に計画案を送付してから、今回の計画の決定に至るまでの説明

を資料１から資料４までを使用して説明した。 

 ①資料１ 12月30日に送付した計画の修正案について、委員から寄せられた質問、

意見の回答結果を説明した。 

  ・自然環境・農業の成果指標を改築公園数から農業体験授業の実施校数に変更し

た。 

 ②資料２ 2月1日から2月19日までパブリックコメントを実施し、市民から寄せられ

た質問、意見に対する市の考え方をまとめた。 

  ・５名の方より13件のご意見をいただいた。 

  ・計画内容の変更箇所はないが、今後計画を進めていく上で参考となる意見をい

ただいたので、計画を推進する中で参考にしていきたい。 

 ③資料３ 2月18日に開催された「パブリックコメントワークショップ」について説 

明した。 

  ・環境基本計画、パブリックコメントについて理解を深め、身近な環境に関心を

持ってもらうため環境省北海道環境パートナーオフィス（ＥＰＯ北海道）が主

催し、まちづくりセンターで開催された。 

 ④資料４ 環境基本計画(案)から変更箇所について説明した。 

  

 

委員）  

    資料５の計画は、一般の市民の方に目に触れるような形になるのか。 

事務局） 

    市の公式ホームページで公開する。他にくらし支援課の行事、環境市民大会

やリサイクルフェアなどのイベントで展示を予定している。 

委員） 

    興味のある方に会場で無償配布はしないのか。 

事務局） 

無償で配布する。 

委員） 

    パブリックコメントで意見をいただいたり、ワークショップを行い、皆さん

が関心を持ってコメントいただいたことは、非常に良い機会だったと思う。 
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委員） 

    来年度、委員会はどのような活動を行うのか。 

事務局） 

    今年度の環境市民委員会の前半で、年次報告書について協議していただき、

市長に提言を行った。次年度も引き続き行っていく。第1次計画の総括も行う。

また、第２次計画の行動内容も報告し、ご意見を伺いたい。年間４～５回程度

の開催を予定している。 

 

委員長） 

今回の計画策定に当たって、委員の皆さんから一言ずつ意見、感想をいただ

きたい。 

委員） 

    平成27年から参加して、わからないことも多かったが、資料を事前に送って

もらったので、１つ１つ落ち着いて勉強できた。少しずつ他の委員の皆さんに

近づくことができた。 

委員） 

札幌から参加させていただいたが、今回のことで滝川のことを勉強させてい

ただいた。パブリックコメントでいろいろな方の意見を伺うことができた。計

画は大枠の方針なのでこれで終わりではなく、これから具体的に何をやってい

くのかお話ができればと思う。 

副委員長） 

    今回、初めて副委員長を務めさせていただいた。滝川市は、公害問題はなか

ったと理解している。市民１人ひとりが考え、行動した結果だと思う。市民も

含め、前向きに滝川市は動いていると思っている。 

委員長） 

    委員長になり２期目だが、１年間頑張ることができた。それは、委員の皆さ

んが委員会でたくさんの意見を出していただいたこと、委員の皆さんがしっか

りした意見をお持ちだったこともあって、１期目より充実感があった。 

委員） 

    日本野鳥の会という自然保護団体の立場で参加させていただいた。滝川の環

境問題について、自然保護の立場から言い足りないこともあったので、これか

らまた意見を述べさせていただこうと思う。 

委員） 

    消費者協会の立場として参加させていただいた。皆さんのたくさんの意見を

参考にしながら他の会員に環境のことを伝えることができたかなと思う。 

   環境家計簿は、多くの人たちに付けていただきたいと思う。委員会と協会のつ

なぎの役目を果たせたと思う。 

委員） 

    委員会でいろいろな意見が出る中でまとめ、調整することでいいものが出来

上がった。ワークショップは人生で初めて体験した。会社でエネルギーや環境

に関わりがあるが、自然や環境教育などこれまでになかったような経験をさせ

ていただいた。今回、４月１日付けで異動になる。１年やらせていただき大変

お世話になった。 

委員長） 

     感想、意見を出していただき、感謝する。今回の環境市民委員会で滝川市の

目指す方向ができ、私たちも同じ方向を向いて一緒に前に進むことができるの
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は素晴らしいと思う。今までわからなかったことがわかるようになり、皆さん

で新年度も良いスタートを切りたいと思う。 

 

４ その他 

事務局より懇親会のご案内 

 

５ 閉会 

 

 

 

会議資料 

 

資料１ 第２次滝川市環境基本計画・地域行動計画（案）について、意見・要望・

感想（Ｈ28.1.11 締切） 

資料２ 第２次滝川市環境基本計画・地域行動計画（案）に関するパブリックコメ

ントの実施結果について 

資料３ パブリックコメントワークショップ 

～第２次滝川市環境基本計画・地域行動計画（案）～ 

資料４ 第２次滝川市環境基本計画・地域行動計画（案）からの修正箇所について 

 

資料５ 第２次滝川市環境基本計画・地域行動計画 

 

 

 


